

	<p>Objekt: Rollkugelmaus</p> <p>Museum: Computerhistorische Sammlung des Zuse-Instituts Berlin Takustraße 7 14195 Berlin</p> <p>Inventarnummer: 0x0013</p>
--	--

Beschreibung

Die Rollkugelmaus gilt als eine der ersten Computermäuse und wurde im Jahr 1965 erfunden und gebaut von Telefunken im Rahmen eines Auftrags der Deutschen Flugsicherung, um die Position von Flugzeugen auf dem Radar zu markieren. Die Maus wurde dort nicht verwendet sondern im Jahr 1969 für den Großrechner von Telefunken, den TR440, womit sie die erste Maus ist, die kommerziell auf den Markt kam. Von der Rollkugelmaus wurden nur 46 Exemplare angefertigt, jedoch sind nur noch um die 8 Stück verblieben. Das vorhandene Exemplar ist also eines der letzten.

Grunddaten

Material/Technik: Kunststoff
Maße: Durchmesser: 12,5cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1969
	wer	AEG-Telefunken
	wo	West-Berlin
Form entworfen	wann	1965
	wer	Rainer Mallebrein (1933-)
	wo	West-Berlin

Schlagworte

- Computer
- Maus (Computer)
- Telefunken